

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mañon, Juéves, 27 de Febrero de 1896

Año XXV. Núm. 6.827

Actualidades

Reprobación de «Juan José» por el Obispo de Tortosa

Hé aquí los términos en que aparece en el «Boletín eclesiástico» de Tortosa, firmada por el gobernador eclesiástico, la reprobación del drama «Juan José»: «Con amarguísima pena de nuestro corazón hemos de cumplir el encargo que anoche recibimos de nuestro celoso y amantísimo prelado, quien nos dice que, en su nombre, exhortemos a los fieles de esta nuestra queridísima ciudad á que se abstengan de asistir al teatro Principal en la noche en que se se represente el drama «Juan José», del Sr. Dicenta.

«Por el bien de vuestras almas; por el candor de vuestros niños; por el pudor y modestia de vuestras hijas; por la dignidad de vuestras esposas y para no contribuir al aumento de exhibiciones de escenas que, aunque reales, deben permanecer en las sombras y en el retiro de los lugares donde acaecen, os exhorta vuestro venerable prelado á que dejéis de asistir á dicha representación y á que os imponáis esta privación en beneficio de los altísimos é inestimables intereses de que han de cuidar los padres de familias, á quienes Dios, nuestro Sr., pedirá estrechísima cuenta de las almas de sus hijos; así como también para el buen ejemplo que recibirán de ello vuestros dependientes y subordinados.

«Me complace en anticiparme la satisfacción de que la voz de vuestro pastor será unánimemente escuchada y sus exhortaciones seguidas, pues son de un Padre que nos ama entrañablemente y nos quiere ganar á todos para el cielo.»

Ganas de ruido

Como alguien, por alarde retórico, se haya aventurado á lanzar censuras por el supuesto abandono en que dejan las autoridades á los soldados que vuelven heridos de la guerra, afirmando además que, por consecuencia de ello, se ven obligados á pedir limosna para poder vivir, «La Correspondencia Militar» rechaza la especie en los siguientes términos:

«Juzgamos—dice—que en sus acusaciones no está en lo firme el excéntrico articulista.

Desde que comenzó la campaña de Cuba sólo un soldado—y eso porque convenia á sus intereses—ha implorado la caridad pública; pero, en el acto las autoridades tomaron sus medidas, evitándose el poco edificante espectáculo, el ministro de la Guerra dictó una circular exponiendo la forma en que debía socorrerse á las clases del Ejército que volvieron de Cuba heridos ó por enfermedad, y desde entonces no ha vuelto á repetirse el caso.

Por tanto, las censuras del Sr. Bonafoux no tienen razón de ser.»

Elecciones en Cuba

Telegrafian á el «Heraldo»:

En el caso de que se lleve á efecto la disolución de las actuales Cortes, creo interpretar fielmente la opinion de una elevada personalidad ajena por completo á las pasiones de partido; manifestando que deben hacerse aquí las elecciones, una vez que para ello no ha de presentar ningún obstáculo.

La concentración de los campesinos, que hubieran podido hacerlo tratándose de una medida aplicable á la isla, no constituye inconveniente en las actuales circunstancias, pues se concreta por ahora á una parte del territorio de Cuba en que la población rural es muy escasa.

De operaciones militares nada importante. Continúa el movimiento de las columnas para estrechar á Maceo y Máximo Gómez.

Doloroso abandono

Bajo este epígrafe dice anoche el «Heraldo»:

«El «World» de Nueva York, en su número del 8 de este mes, publica un interesante trabajo estudio de la forma en que se preparó el movimiento insurreccional en Cuba, afirmando que funcionarios españoles consentían y aun auxiliaban los suministros de armas y municiones á los comités revolucionarios establecidos en la capital y en otras poblaciones importantes, y á cuyo frente se hallaba la llamada «Junta de los siete».

El primer presidente de esa Junta suprema fué Menocal, expulsado amistosamente por el general Martínez Campos, y reemplazándole Gaston, á quien poco después sucedía el catedrático Aristides de Agüero.

No se expresa el nombre del cuarto presidente para evitar su arresto: desempeñó el cargo pocas semanas y adquirió 800 rifles y muchas municiones; se le sometió á un proceso y fué absuelto.

El quinto presidente, Chenard, permaneció en la Habana reclutando hombres y reoigiendo armas, hasta que se encontraron, cartas suyas, en poder de un confidente y escapó á Tampa.

Dos individuos de la «Junta de los siete» seguían en la Habana á principios de este mes.

Tales datos hacen poco honor á la vigilancia de la policia y revelan que han existido desde hace mucho tiempo y subsisten aún centros separatistas en la isla, á despecho de sus autoridades.»

La arquitectura gótica de España

En una reciente conferencia dada por M. Eutart, erudito bibliotecario de la escuela de Bellas Artes de París acerca de la grandísima influencia ejercida por la arquitectura medioeval francesa sobre las demás naciones europeas, ha hecho notar, por lo que á España se refiere, singulares coinci-

dencias de estilo entre las más puras obras del orden gótico de nuestro país y sus similares francesas.

Al efecto, compara la identidad casi absoluta que existe entre ciertas partes de la catedral de Burgos y otras análogas de la de Bourges; entre una de las puertas laterales de la catedral de Leon y una de las de Chartres, y por último, presenta el interior de la primera de las citadas, la más perfecta de las iglesias góticas españolas, copia exacta en la que no falta el detalle más insignificante de la maravillosa catedral de Reims.

Añade el conferenciante que estas semejanzas no son obra de la casualidad, sino consecuencia de la gran fuerza expansiva que tuvo el arte arquitectónico francés desde la época de Felipe Augusto hasta la muerte de San Luis.

Paces deshechas

Las negociaciones de paz, que venían haciéndose entre el Negus de Abisinia y el general Barattieri para poner término á la lucha que italianos y abisinios tienen empeñada, han quedado definitivamente rotas.

El mayor Salsa enviado al campo de Menelick para tratar ha vuelto á Adigrat, manifestando que el Negus le había expuesto que las condiciones bajo las cuales haría la paz, consistían: primero, en la evacuación por los italianos de los territorios que ocupan fuera de la colonia Erytren; 2.º, en la modificación radical del tratado de Ucciali, y 3.º, en la supresión del artículo 17.

Al conocer estas condiciones el general Barattieri respondió que era imposible tratar sobre dichas bases, y en su consecuencia, rompió las negociaciones.

La situación política en Francia

El diputado del departamento del Alto Saona, y exsecretario de la Cámara, Mr. Chandey, ha desbaratado los planes del gobierno y de los senadores, anunciando que interpelará al ministro de Justicia, Mr. Ricard, para pedirle explicaciones sobre las afirmaciones contradictorias que el guarda-sellos ha hecho.

Los gubernamentales ó moderados apoyarán al interpelante, confiando en que el gobierno modificará su actitud y que cambien de parecer algunos de los que el día 13 votaron en favor del gabinete á pesar de no pertenecer á los grupos de la izquierda ni ser socialistas.

Los ministeriales «á outrance» están decididos á presentar nuevamente un orden del día aprobando la política general del gobierno.

Los moderados procurarán hacer resaltar que no combaten el programa del ministerio y que censuran solamente la actitud de éste en el incidente llamado Ricard-Remplir.

La colonia Balear en Cuba

En cartas de la Habana fechadas el 1.º de Febrero se nos dan noticias interesantes del estado de los heridos en el combate del ingenio Averhoff y de los obsequios que la colonia balear hace constantemente á los bravos paisanos del Provisional que fueron heridos defendiendo á la Patria.

Diariamente visitan los individuos de la colonia á los heridos que están en el Hospital, velando por su cuidado y socorriéndoles en todo lo que necesitan.

Semanalmente se les hace un reparto de paquetes de cigarros y puros y se les regala un peso. Además todo lo que necesitan se lo hallan pagado.

El estado de los heridos es altamente satisfactorio y nada hace temer que puedan ocurrir más desgracias.

Los heridos que están en el Hospital Militar de la Habana son cinco.

Uno tiene un balazo en una pierna, otro en un brazo y otro un tajo de machete en la mano izquierda. Todos estos son de heridas leves que están en vías de pronta cicatrización, sin inspirar cuidado alguno.

Los heridos que están graves son José Pujadas Riutort y el Cifre de La Puebla; y con ser estos los peores, los médicos han dicho á individuos de la colonia que se salvarán.

José Pujadas tiene destrozada la rótula izquierda por un balazo, que salió por la parte lateral.

Temióronse al principio complicaciones, y aún dudóse de que salvara la pierna; pero hoy se sabe ya que la conservará, aunque quedará rígida por falta de ligamiento.

El Cifre, de La Puebla, tiene el brazo derecho descarnado de un balazo y también con él hubo temores de que hubiera que cortar el miembro. Vá en excelentes vías de curación.

Los médicos militares han dicho que, probablemente, podrán embarcar en el mes de Marzo, regresando á la Península.

Digno de aplauso es el proceder de la colonia balear y nosotros se lo tributamos gustosos, interpretando, seguramente, el sentimiento de todos nuestros paisanos.

Correo de Cuba

Al fondear en el puerto de Cádiz el vapor «Satrústegui», fueron á bordo el general Sr. Navarro, el director del Instituto de Málaga, y el jefe del Estado Mayor.

Los pasajeros saludaban á las personas que les rodeaban.

Aquellos tuvieron que pernoctar á bordo por lo avanzado de la hora.

El «Satrústegui» trajo 164 pasajeros, 9 deportados y 48 soldados de infantería de Marina.

Leemos que entre los heridos se cuenta a un soldado manco de un machetazo y otro con el pecho atravesado de un balazo.

Regresa el comandante del batallón de Simancas, que perdió una pierna en la acción de Sal del Indio.

Al día siguiente de la llegada del «Satrústegui» 16 del corriente, fué al muelle gran número de gente para presenciar el desembarque.

Los periodistas visitaron a los deportados que ocupaban un espacioso sollado; todos tienen un aspecto enfermizo y van vestidos pobremente.

Ninguno de ellos sabe la causa de su deportación, y todos manifiestan que son inocentes.

Un negruzco repugnante, llegó entre los presos.

Se le preguntó si era conducido por ser filibustero.

Y contestó:

—Vengo condenado por asalto y robo y yo tener vergüenza señor.

Entre los enfermos, había algunos de graves.

Cuando desembarcaron los soldados gaditanos ocurrieron tristes escenas.

Alcance Internacional

El incendio de la factoría Troy

Según telegrama detallado que recibimos sobre el incendio de la gran fábrica de cuellos y puños en Troy—Estado de Nueva York—se propagaron las llamas con tal rapidez por toda la factoría, que por poco perecen las 300 mujeres y niñas que estaban empleadas en ella. El pánico que hubo entre ellas fué terrible, tanto más que las aberturas de salida eran insuficientes.

Debido a las malas condiciones de escape, saltaron la mayoría de aquellas infelices acorraladas por el fuego por las ventanas del edificio, presenciando tan terrible escena millares de espectadores, que prestaron el socorro que pudieron proporcionando escaleras de mano, mantas y colchones.

A pesar de esto tres murieron en el acto y otras más poco después a consecuencia de las heridas recibidas al echarse a la calle.

Por ahora faltan de 20 a 30 obreras que se teme hayan perecido quemadas, no habiéndose podido aún intentar el salvamento de cadáveres por el horrible calor que impide que se acerque nadie al monton de candentes ruinas bajo los cuales yacen aquéllos.

Catástrofe minera

Créese, aunque con poco fundamento, que en la espantosa explosión ocurrida el 18 del corriente en las minas de Vulcano, cerca de Denver—Colorado—han perecido 50 mineros. Las partidas organizadas para socorrer, si es tiempo aún, a las víctimas, no han podido todavía penetrar en el pozo en donde ocurrió la explosión.

¿Quién tendrá razón?

El ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Turquía ha mandado al misionero Mister Knapp, súbdito del Norteamérica, se presente inmediatamente en Constantinopla para responder ante él de los cargos que las autoridades otomanas de Bitlis le hacen de haber fomentado la insurrección armenia en aquella localidad.

Otra expedición inglesa

Viendo las autoridades de las posesiones que tiene Inglaterra en el Occidente de Africa, que el rey Benin se obstina en no permitir se desarrolle en su país el comercio y viendo que aquel reyezuelo, además de ser cruel y tirano, permite en su reino los sacrificios humanos, han dispuesto organizar una expedición militar que, a las buenas ó a las malas, haga entrar en vereda al rey Benin, civilizándole algo.

La descubierta del Polo

Dice un telegrama de Cristiania, que contra lo declarado por el barón Nordenskjöld, escribe Mr. Christofersen, secretario del doctor Nausen al periódico «Morgenblad» de aquella capital, que dicho explorador puede haber llegado con un buque al 85° de latitud septentrional desde donde pudo haber alcanzado en trineo el Polo.

Dice además Mr. Christofersen, que para hacer estas conjeturas, se trata únicamente de saber si los hielos estaban en 1893 en condiciones favorables y que se pueda precisamente hacer constar que así sucedió ya que hay noticias que demuestran que no había hielos en el paralelo 79° el 24 de septiembre de 1893, fecha en la cual podía ya haber llegado el doctor Nansen a la latitud 85°.

La rapidez con la cual viajaron los exploradores Lockwood y Payer, dice por fin mister Christofersen, prueban que aquello es muy posible.

Inglaterra y Venezuela

Telegrafían de Caracas al «World» de Nueva York que los directores de la línea férrea inglesa de Juanta a Barcelona han decidido reanudar el tráfico comercial que mandaron suspender recientemente, y por lo cual les impuso el ministro venezolano de Obras públicas una multa de 100 pesos fuertes por cada día de suspensión.

Francia y Bulgaria

El consul de Francia en Sophia ha sido objeto de una manifestación de simpatía por parte de los habitantes de la capital búlgara. Una numerosa comisión de éstos presidida por un diputado, fué en efecto al domicilio de dicho consul para felicitarle como representante de Francia, aliada de Rusia, en nombre del pueblo búlgaro.

El consul contestó a los manifestantes que comunicaría lo dicho en su visita al gabinete de París, y que en representación de éste saludaba cordialmente a Bulgaria y a su príncipe reinante.

Los italianos en Africa

Telegrafían de Roma con referencia a la campaña de Africa, que los anunciados ataques hechos en estos últimos días por los Choas contra las tropas italianas han sido insignificantes, y que su objeto fué ocultar una concentración del grueso de las fuerzas indígenas junto al ala izquierda de aquéllas.

La «Reforma» espera que el general Baratieri impedirá la retirada de los Choas obligándoles a batirse; el ocupar las posiciones que desaloja el enemigo nada significa, añade el periódico, para levantar el prestigio nacional y honrar la bandera tricolor, precisa alcanzar una señalada victoria.

Según otro telegrama, recibido a última hora de la capital italiana, no hay

noticia alguna de Africa.

Parece que el general Baratieri está más falto de dinero que de soldados. Así lo dice al menos el corresponsal del «Times» en Roma.

Los clericales y socialistas italianos siguen declarando en violentos términos que son enemigos de la guerra en Africa, mientras que los demás hijos del país reconocen que debe continuar aquélla, cueste lo que cueste, pues se trata de una cuestión de honra nacional, ya que el firmar la paz bajo las condiciones impuestas por Menelik, sería para Italia una verdadera deshonra. Esto es lo que piensan y dicen los italianos patriotas que no están afiliados a partidos políticos, sean éstos clericales ó socialistas.

El gran baile que organizado por la alta aristocracia de Florencia tuvo lugar anteayer en el Hotel de la Paix de aquella ciudad obtuvo un brillante resultado, ya que el producto alcanza a una suma considerable destinada al socorro de los heridos y enfermos de la guerra de Africa.

Recae el honor de tan humanitaria obra en el príncipe de Nápoles, las princesas Corsini, Gallitzine, marquesas Altoviti, Avila, la condesa de Cárdenas, y otras elevadas damas y a monsieur Salvi, dueño del Hotel, que no cobró por el alquiler de sus salones ni un céntimo.

Inglaterra en Niger

Bajo la presidencia del senador Lesuer, reunióse anteañoche en París la Compañía franco-africana; después de corto debate se acordó pedir al gobierno que se oponga con toda energía a las intrusiones de la Compañía inglesa del Niger en los derechos concedidos a los exploradores franceses que recorren las cuencas del Niger y del Benowe.

Inmediatamente de haberse conocido esta decisión, se han adherido a la misma la Sociedad político-comercial-económica de París y varias Cámaras de Comercio de los departamentos.

Otro libro azul

Telegrafían de Londres que acaba de publicarse un segundo «Libro Azul», que contiene toda la correspondencia y documentación oficial referente a los últimos sucesos ocurridos en Armenia desde septiembre de 1895 hasta el 11 del actual.

De los informes oficiales de los agentes consulares británicos en la Turquía asiática, resulta que las víctimas causadas por los asesinatos habidos en Armenia han sido 25,000.

Pérdida de un vapor

En el puerto de Mentone se fué a pique el vapor «Pergame», de la Compañía Castaldi, que hacía el cabotaje entre aquel puerto y el de Marsella. Hallábase el vapor anclado junto a una boya, cuando se observó poco después de amanecer que tenía todas las bodegas llenas de agua.

Dióse seguidamente la voz de alarma, teniendo apenas tiempo los diez hombres que formaban la tripulación de abandonar el buque, que éste se hundió. El cargamento que había a bordo está valorado en unas 400,000 pesetas. Los mástiles y el extremo superior de la chimenea han quedado fuera del agua. Nadie puede explicarse aún cómo ha ocurrido el siniestro.

Notas curiosas

La invención del día es un reloj que en vez de advertir las horas con el estridente martilleo de una campana las indica en forma de pregon, por medio de un fonógrafo anexo.

Miss Balfour, hermana del hombre político inglés de este apellido, escribe diariamente en los principales periódicos y publicaciones de Londres, anotando y defendiendo cuanto se refiere a su elocuente hermano y a sus ilustres colegas.

Veintidos hombres nada menos se necesitan para la producción de un libro ilustrado; a saber: el autor, el dibujante, el comerciante de andrajos, primera base del papel; el fabricante y el comerciante del idem, el fundidor de los caracteres, el fabricante de la prensa, el de la tinta, el del rodillo y de las cajas; el corrector, el apuntador, el impresor, el plegador, el doblador, el cosedor, el vendedor de cuero, el encuadernador, el laminador del cobre, el calderero y el librero.

Hé aquí una historia ó cuento que puede aplicar cualquiera que se hallase en el mismo caso del inglés que la ha referido, pues no tendrá su autor la pretensión de que se admita la intencionada salida en otro sentido que el de una feliz ocurrencia.

Después de una alegre comida entre tres amigos de distintas nacionalidades, un francés, un alemán y un inglés, se levantó el primero a brindar y dijo: «Hé aquí un francés representante del sol del mundo». Levantóse a continuación el alemán, y en parecidos términos declaró «que su nación era la luna del globo». Cuando se levantó el inglés, sus compañeros creyeron que ya no podría aplicar a su nación imagen más feliz que las que a ellos se les habían ocurrido; pero cuál no sería su sorpresa al oírle decir al hijo de la Gran Bretaña: «Hé aquí a Josué, que detiene al sol y a la luna».

De 141 kilómetros por hora, dice la revista «Engineering», fué la velocidad efectiva alcanzada recientemente en una de las líneas de la Pennsylvania Railway-Co por una locomotora que arrastraba un solo vagón mixto de viajeros y equipajes entre Filadelfia y Atlantinc-City, ó sea 58'3 millas (93'4 kilómetros) en cuarenta y cinco minutos y cuarenta y cinco segundos, a la velocidad media de 123 kilómetros por hora. En la mayor alcanzada hasta el día sobre carriles, y a la que sólo han aventajado algunos globos aerostáticos impulsados por fuertes vientos.

Cabos sueltos

Un sindicato de capitalistas franceses ha ofrecido al gobierno chino combinarle un nuevo empréstito de 100 millones de duros en condiciones idénticas a las del último empréstito ruso chino.

—El Czar de Rusia ha resuelto nombrar un agregado militar en el Japon, nombrando para este cargo al coronel Janschul.

—Dentro de pocos días visitará la Emperatriz viuda de Rusia en la Turbie al tzarewitch. La ilustre dama hará el viaje por Viena y Vintimille.

—En la «Gaceta» oficial rusa aparece el decreto nombrando al príncipe don Jaime de Borbon, hijo de don Carlos VII, segundo teniente del ejército ruso y destinándole al 24.º regimiento de dragones.

—Reconocido ya el príncipe Fernando de Bulgaria por Francia, Alemania, Austria e Italia, falta ahora para completar la cosa, que le reconozca Inglaterra.

—Han ganado en la Facultad de Medicina de la Universidad de Michigan los primeros premios, dos jóvenes chinos que llegaron al Norte América, hará unos dos años, sin conocer siquiera una palabra de la lengua inglesa.

—En la Facultad de Medicina de la Universidad de Cleveland, ingresó ayer una señorita japonesa cuya estatura no llega a cuatro pies.

—Se ha señalado el día 9 de marzo y siguientes para que se celebre en París la vista de la causa referente á los escándalos llamados Max Lebaudy, declararán en ella 43 testigos.

—Siguiendo Alemania el ejemplo de sus aliadas Austria-Hungria e Italia, ha contestado satisfactoriamente á Turquía con referencia al reconocimiento del Príncipe Fernando de Bulgaria.

—Ha quedado definitivamente resuelto que el buque de Connaught represente á la reina de Inglaterra en las ceremonias de la coronacion del Zar Nicolás II y su consorte la Tzarina.

—En un terrible incendio ocurrido en una gran factoría de Nueva York, murieron quemadas ocho personas. Tambien perecieron cinco niñas que trataron de escapar saltando desde los pisos altos del edificio á los patios y á la calle.

—El cónsul inglés de Arkangel no ha recibido aún noticia alguna directa de la expedicion polar Nansen; sólo sabe de la misma lo que se le ha comunicado desde San Petersburgo por telégrafo.

—Telegrafian de Washington, que casi de repente ha bajado en el Norteamérica la temperatura, que era primavera, á algunos grados bajo cero, sintiéndose en aquella capital y en Nueva York un frio siberiano. Esta baja del termómetro va acompañada de gran depresion barométrica, con la aparicion de temporales de nieve, agua y viento.

NOTICIAS

Refiere un periódico que el sábado último acercóse á la valla de las obras de la catedral en construcción, de Nuestra Señora de la Almudena, una señora sencilla pero elegantemente vestida, acompañada de un caballero alto, rubio y de muy distinguido porte. Ambos se dirigieron al guarda, al cual preguntaron si se podian ver las obras.

El guarda les contestó afirmativamente, pero advirtió que tenia que dar aviso á la oficina para que fuesen acompañadas.

—¿Quién digo que está aquí?—preguntó el guarda.

A lo que contestó la señora:

—Pues bien, diga usted que están esperando la Reina Regente y su hermano.

Aturdido el guarda suplicó á S. M. y A. le perdonasen y pocos momentos

después los ilustres visitantes, acompañados del rector de la cripta, del sobrestante y aparejador de la obra, recorrieron toda la catedral en construcción, mostrándose S. M. y A. muy satisfechos de los trabajos y de la perfeccion con que se realizan.

Según informes que «La Union Católica» juzga dignos de todo crédito, ha estado en Palacio á ofrecer su adhesion y respetos á SS. MM. y AA., el docto catedrático de Metafísica de la Universidad Central, D. Juan Manuel Ortí y Lara.

En Zaragoza se ha reunido el partido conservador de la provincia para acordar los candidatos de las próximas elecciones, y han sido designados: por Zaragoza, los señores Castellano y Canti; por Daroca, el actual alcalde de esta capital Sr. Castillon; por Belchite, el Sr. Sainz; por Caspe, el señor Vara, y por Calatayud, el Sr. Guedea.

Faltan los distritos de Egea, Tarazona y La Almodia.

Ha fallecido víctima de la pulmonia que le aquejaba, el Excmo. Ilmo. señor don Antonio Ochoa y Arenas, obispo de Sigüenza.

Las relevantes cualidades de bondad, el amor que profesaba á sus diocesanos y su caridad inagotable habian conquistado á este docto varón la admiracion, el respeto y el cariño de toda la ciudad que hoy deplora profundamente su muerte.

Gacetilla

El tiempo tempestuoso de estos últimos dias, que parecía haber terminado ayer, ha recrudecido durante la pasada noche con lluvia y vientos huracanados, habiendo descendido notablemente la temperatura.

Con las lluvias caidas estos dias han quedado por fin bien sazonados nuestros campos con satisfaccion de los agricultores.

Con motivo de las próximas temporadas de S. Matias, el sábado próximo el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis administrará Ordenes Sagradas en el oratorio privado de su palacio.

Desde ayer se encargó de la direccion de las plazas y mercados el segundo Teniente de Alcalde don Antonio Vinent Victory, y de la de los Cementerios el cuarto teniente don Pedro Mir y Mir.

Al regresar de Mercadal esta tarde en un coche particular para dirigirse á su casa por encontrarse enfermo, un mariscador vecino de esta ciudad, al hallarse el coche en las inmediaciones del predio Son Monjo, el conductor ha parado el vehiculo y abierta la portezuela ha notado con sorpresa que el pasajero que conducia se encontraba muerto.

Inmediatamente de llegado á esta ciudad se ha dado parte al juzgado de Instruccion y por el médico forense señor Colorado se ha practicado el oportuno reconocimiento, habiéndose trasladado el cadáver donde tenia su domicilio.

Mañana si el tiempo abonanza abandonará las agnas de nuestro puerto la

fragata alemana «Moltke», dirigiéndose á Gibraltar.

Telegrama de «La Marítima»: «Palma 27.—8 m.—«Nuevo-Mahonés» llegado á las seis sin novedad.—Salvá.»

Compañías y Sociedades

Sociedad filantrópica el «Recreo». Se convoca á los afiliados á esta Sociedad, á la Junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo 1.º de Marzo, á las once de la mañana en las casas consistoriales de esta Ciudad, al objeto de aprobar las cuentas del mes de Febrero.—Mahon 26 de Febrero de 1896.—El Presidente, Juan Serra.

Calendario

Santo de hoy.—S. Serapio mártir y San Baldomero confesor.

Santo de mañana.—S. Cirilo patriarca. Stos. Justo, Macario y Rufino mártires, y S. Leandro arzobispo de Sevilla y confesor.

Cultos

Mañana viernes en Santa María por la tarde á las tres y media se practicará el piadoso ejercicio del Viacrucis, despues sermón sobre el segundo dolor de María Santísima á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro, rezo de la Corona Dolorosa y canto del Stabat Mate. Por la noche en S. Francisco la práctica de la Buena Muerte; en la Concepcion ejercicio del Viacrucis y en el Carmen sagrada Corona á Maria de las Dolores.

Jubileo-circular en las Cuarenta Horas; continúa en la Iglesia del Patriarca San José, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las cinco hasta las siete practicándose los acostumbrados cultos en honor de Jesús Sacramentado.

En las Concepcionistas, mañana viernes, durante la Misa de la Comunidad, que es á las seis y media, se dará principio á la devocion del mes de Marzo consagrado al gran Padre y Patriarca San José.

Santos ejercicios para Señoras, los da el Rdo. P. Ferris de la Compañía de Jesús, en la parroquia de Santa María, cuyos actos tienen lugar á las nueve y media de la mañana y por la noche despues del rezo del santísimo Rosario y las Aves Marías.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra Sra. del Sufragio en el Carmen.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Table with financial data including '4 por ciento Interior', '4 por ciento Exterior', 'Billetes Hip. de Cuba 1886', etc.

Empeños del Casino Mercantil

Table with financial data including 'Interior', 'Exterior'.

Oficial

Table with financial data including 'Madrid 26.—4 t.', '4 por ciento Interior', '4 por ciento Exterior'.

Table with financial data including '4 por ciento Amortizable', 'Billetes Hipotecarios de Cuba 86', 'Acciones Banco de España', etc.

Telegramas

DE El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta ciudad. Madrid 26.—11'30 m.

El señor Sagasta ha extrañado que se haya publicado el telegrama del general Weyler referente á las elecciones.

En la reunion que debfan celebrar los exministros fusionistas no se hablará nada respecto de retraimiento, y acaso se trate en ella de una vasta coalicion.

Madrid 26.—9'25 n.

El Consejo de ministros ha acordado designar el dia 12 de Abril para las elecciones de diputados y Senadores; y el once de Mayo para la reunion de las Cortes.

Mañana se elevará este asunto á la Reina, y el viernes se firmará el decreto de disolucion.

Madrid 26.—10 n.

En Consejo de ministros se ha acordado admitir la renuncia presentada por el señor Martinez Campos de presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, nombrando para sustituirle al general Gamir y para la presidencia de la Junta consultiva al general Dabán.

En el mismo Consejo se han ocupado los ministros estensamente de los asuntos de Cuba.

Madrid 27.—2'45 mad.

Se asegura que el Senado de Washington ha aplazado indefinidamente la cuestion de beligerancia.

Dice un telegrama particular de Cuba que el general Prats batió á las partidas de Maceo y Zayas de unos cuatro mil hombres causándolas 42 muertos y 6 prisioneros.

Han sido heridos el capellan Píera y 15 individuos mas.

Las columnas de los coroneles Molina, Vicuña y Franco, derrotaron las partidas de Maceo, Gomez y Delgado.

Ha llegado á Cuba el batallon cazadores de Tarifa.

En la reunion de los exministros fusionistas se ha acordado publicar en la prensa una protesta contra la disolucion de las Cortes, reiterando su adhesion al trono.

Madrid 27.—10'10 m.

Cuba.—El Consul de Nueva York ha pedido la excarcelacion de los periodistas americanos que se hallaban presos invocando para ello la amistad de Washington con España. El general Weyler ha accedido á ello ordenándoles salgan inmediatamente de la isla.

Administración de Loterías de de 1.ª clase n.º 2 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 10 de Marzo de 1896. Ha de constar de 16.000 billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á diez pesetas; distribuyéndose 980.000 pesetas, en 1.400 premios, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Quantity and Pesetas. Rows include 1 de 250.000, 1 de 125.000, 1 de 50.000, 12 de 5.000, 779 de 800, 2 aprox. de 2.500 ptas., 2 id. de 2.200 id. id., 2 id. 1.400 de id. id., 800, 1 120.000.

Banco de Mahon. La Junta de Gobierno ha acordado descontar desde hoy al tipo de 0'50 por 100 mensual, los efectos sobre esta plaza de 500 pesetas á mas.—Mahon 27 Febrero de 1896.—Por el Banco de Mahon, El Vice-Gerente, Antonio Pons Olives.

Centro General de Negocios. Esta Sociedad compra el cupón de valores del Estado y locales del próximo vencimiento de 1.º de Abril. Mahon 19 Febrero 1896.—Gonálons, Carreras y C.ª

Subasta. El día primero de Marzo próximo, á las once de la mañana se venderán en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, las fincas siguientes: 1.º La estancia Biniarroga. 2.º Un vergel situado en el llano de San Juan con dos porciones de terreno seco. 3.º La estancia Ne Vermeya, situada en territorio de Rafal Colóm, formada de un vergel y dos porciones de terreno seco. Y 4.º Una casa situada en esta ciudad, calle del Horno, número diez. Dicha subasta solo tendrá efecto de aquellas fincas que se ofrezca postura que sea del agrado de los vendedores, y se adjudicarán al mejor postor. Los títulos de propiedad y condiciones para la venta obran en poder del referido Notario.

Subasta. El día 1.º de Marzo próximo, á las 12 de la mañana, se venderá en licitación privada en el despacho del Notario don Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa en esta ciudad, calle de San Bartolomé, núm. 19. Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del referido Notario.

Subasta. El lunes día 2 de Marzo próximo, á las dos de su tarde, se venderán en licitación privada en el predio «Llumesanas», varios muebles, ropas, alhajas y otros efectos.

GRAN CAJA DE PRÉSTAMOS. 12, CALLE INFANTA, 12. FRENTE CALLE DE ANUNCIVAY. DINERO se presta sobre papel del Estado y valores que se cotizen en Bolsa. DINERO se presta en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, dando su valor máximo a la tasación. SE compran cupones Cuba y Exterior; y toda clase de oro en monedas y oro viejo. CAMBIO MAHONES

NO MAS VELLO. Los POLVOS COSMÉTICOS de Franch son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos; pues con él pueden destruirlo para siempre sin que vuelva á reproducirse. Precio: 2'50 pesetas, bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas. Al por mayor en Barcelona, Borrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto 52, quienes lo remiten por correo certificado á cualquier punto de España mandando una libranza del Giro Mútuo de valor 3 pesetas.

PASTA PECTORAL

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración. Clasificación de las virtudes de esta pasta. LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarrós pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo. LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales. LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral. LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales. LA TOS catarral ó de constipado y llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable. Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio. Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas. Los ATAQUES DE ASMA, por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño. DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

COLEGIO DE SAN JOSÉ CALLE DE DEYA, NUM. 4

CON LA APROBACION Y PROTECCION DEL ILUSTRISIMO SEÑOR-BISPO DE LA DIOCESIS DIRIGIDO POR UNA JUNTA DE PADRES DE LOS MISMOS ALUMNOS. Director espiritual, Rdo. D. Eduardo Turmo, Pbro. Encargado de la enseñanza, D. César Remón Zarco del Valle. Ayudantes y servicio auxiliar. Los que sean necesarios para el mejor resultado práctico de los alumnos, y conveniencia de las familias de los mismos. Dicho colegio se inaugurará el día dos del próximo mes de Marzo. Se facilitan cuantos antecedentes se deseen, de 12 á 3 y de 6 en adelante. CALLE DE DEYA, NUM. 4.

GRAN LIQUIDACION FIN DE TEMPORADA

26, CALLE DE LA ARRAVALETA, 26. Merino negro á 10 cénts. escudo palmo. Franelas algodón de 8 cénts. á 5 cénts. escudo palmo. Id. de lana de 4 pesetas á 3 la cana. Lanás para vestidos de 4 pesetas á 2 la cana. Paños Tricots para trages de 3 á 1 peseta palmo. Mantillas gran novedad desde 6 pesetas una. Chals Pañete 9/4 de 9 á 5 pesetas uno. Astracam y Pañetes para capetas con gran rebaja. Yutes novedad desde 2 pesetas cana. Camisetas algodón desde 30 cénts. escudo una. Cottonets de 3 y 3 y medio cénts. escudo palmo, é infinidad de géneros con gran rebaja. JOSE SICRE, Arravaleta 26.

Para vender. Se venderán por un precio módico las tres casas contiguas, con altos y bajos cada una, señaladas con los núms. 59 y 61, 63, y 65 de la calle de Sta. Eulalia de esta ciudad, juntas ó por separado. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

FOTOGRAFIAS A UNA PESETA

del tamaño 13 por 8 centímetros de varios carruages de la mascarada de la sociedad CENTRO CARNAVALESKO. Femenias, Miranda 4

PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando



El mejor de los DESINFECTANTES. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN Y C.ª BARCELONA

CALIGRAFIA FRANCÉS

ENSEÑANZA PRIMARIA y preparacion para la carrera del Magisterio POR EL PROFESOR D. MANUEL GARCÉS 22, MORERAS, 22. NOTA.—Horas y honorarios convencionales

Empanadas de pescado y Coca roix de cuaresma. Plaza del Retiro núm. 8, horno de Matxaqi.

Para alquilar. Lo está la casa de la calle de la Iglesia, núm. 7. Para informes en la calle del Rosario, núm. 17, tienda de ropas.

PERRO. Se ha extraviado uno perdiguero, color blanco, llevando bozal. Se gratificará á la persona que lo entregue en la imprenta de este periódico.

Para alquilar. Lo está la casa de la calle del Castillo, núm. 47, con ó sin muebles. Informarán en esta imprenta.

DOS mesas para despacho una de grande y otra pequeña se venderán á un precio barato. Informarán en esta imprenta.

Para alquilar. Lo están los altos y los bajos, juntos ó por separado, de la casa calle de San José números 41 y 43. Para informes calle del Angel, núm. 10. Imp. de M. Pappal.